
            
 
PROTOKOLL         1. FC BRELINGEN von 1961 e.V. 
 
 
JAHRESHAUPTVERSAMMLUNG   am Freitag, den 01. April 2022   
im Schützenhaus Brelingen 
 
 
Beginn: 19.10 h 
Ende:     21.50 h 
 
Versammlungsleiter: Nico Schmidt, 1. Vorsitzender 
Protokollführung:      Anneliese März, Schriftführerin / Herbert Abben, Schriftführer 
__________________________________________________________________________________ 
 
 
 
TOP 1, 2  Begrüßung, Eröffnung und Feststellung der Anwesenheitsliste 
 
Nico Schmidt eröffnete die Versammlung und begrüßte 25 stimmberechtigte Mitglieder und 2 Gäste. 
 
 
TOP 3  Totenehrung 
 
Es sind keine Mitglieder verstorben. 
 
 
TOP 4  Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2021 
 
Das Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 26. Juli 2021 wurde mit 4 Enthaltungen durch die Versammlung 
genehmigt. 
 
 
TOP 5  Bericht des Vorstandes 
 
Der 1. Vorsitzende Nico Schmidt begann seinen Bericht mit einer Geschichte, die er sich nicht hätte vorstellen 
können. Zitat: „Als ich vor etwas mehr als 30 Jahren zum FC kam, dachten meine Eltern bestimmt nicht daran, 
dass ich diesen Verein einmal leiten werde. Blümchen pflückend saß ich beim Fußballtraining auf der Wiese, das 
Interesse am Fußball kam erst später. Nun sind es schon 4 Jahre in denen ich, vor allem zusammen mit einem 
starken Team, die Geschicke des 1. FC Brelingen leiten darf. 
Ja, auch wenn es manchmal nicht leicht ist, so haben wir in der Zeit viel bewegt. Mein anfänglicher Gedanke 
„Wie schaffst du das?“ hat sich doch schnell als „Angst vor dem Ungewissen“ entpuppt. Man konnte gerade die 
ersten zwei Jahre auf viele Erfahrungen der langjährigen Vorstandsmitglieder zurückgreifen. Das hat mir sehr 
geholfen. Letztendlich kann niemand voraussagen, was in so einer Position auf einen zukommt. Neben den Ideen, 
die man einbringt um Dinge zu verbessern, sind es häufig unvorhersehbare Dinge die zu erledigen sind. Ein Anruf 
bei Behörden, Streitigkeiten in der Trainer-Schaft, Sponsorengespräche oder ein Info-Telefonat mit neuen 
Mitgliedern. Ich könnte eine ewig lange Liste erstellen, denn als 1. Vorsitzender ist man für viele der erste 
Ansprechpartner des Vereins. Das ist auch in Ordnung. Man muss als Vorstand in allen Themen präsent sein, um 
möglichst Jedem Rede und Antwort stehen zu können. Das ist oft nicht leicht aber zur Not kann auf die weiteren 
Mitglieder des Vorstands zurückgegriffen werden. 
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Zu guter Letzt muss ich noch sagen: 
Wir, der Vorstand vertreten den Verein, sprich die Mitglieder. Das sollte Jedem klar sein. Wir handeln im besten 
Interesse unserer Mitglieder. Niemand von uns versucht auf eigenen Willen zu handeln, sondern in erster Linie 
haben wir die Interessen der Mitglieder und Übungsleiter im Sinn. 
 
Ein Verein besteht NUR aus seinen Mitgliedern. Sollten wir diese also nicht im besten Sinne vertreten oder in 
ihrem Interesse handeln, sind wir als Vorstand fehl am Platze. Klar müssen wir manchmal auch Entscheidungen 
fällen, die einigen Mitgliedern zugegen sind, jedoch müssen wir steht´s auch die Finanzen im Blick behalten. Und 
wie es sich in einer Demokratie verhält, entscheidet bei kritischen Dingen das Mehrheitsprinzip. Daher macht es 
aus meiner Sicht auch Sinn, dass der Vorstand aus Mitgliedern aller Bereiche des Vereins aufgestellt ist. Ich 
denke, das macht unseren Erfolg aus. An dieser Stelle möchte ich jeden Einzelnen motivieren. Engagiert euch, 
seid bereit für Führungsaufgaben und habt keine Angst. Euch steht in welchem Bereich auch immer, stets jemand 
zur Seite, der euch an die Hand nimmt und anleitet. Neben euren eigenen Ideen gibt es auch immer die 
Möglichkeit, andere bei ihren Ideen zu unterstützen.“ 
 
Nico Schmidt blickt auf ein nervenaufreibendes aber auch positiv gestaltetes Jahr 2021 zurück. Aufgrund der 
andauernden Corona-Krise konnte weiterhin kein normaler Spielbetrieb erfolgen. Nach den Vorgaben der 
Behörden haben die Sparten- und Übungsleiter jedoch mit viel Kreativität versucht, ein Sportangebot 
anzubieten. So konnte die Fußballsparte durch Einzeltraining in allen Altersklassen auftrumpfen, besonders die 
Kinder waren sehr glücklich trainieren zu können. Nach einem professionell ausgearbeiteten Hygienekonzept 
konnte im Sommer wieder das normale Training beginnen. Leider stellt sich der Spartenleiter Florian Kröning 
2022 nicht wieder zur Wahl und der FC ist auf der Suche nach einem neuen Spartenleiter. Für den Jugendfußball 
konnte mit Sabrina Borchers eine neue Jugendleiterin gewonnen werden. 
 
Im Juli wurde nach der verspäteten Jahreshauptversammlung das 60-jährige Vereinsjubiläum mit einem 
erfolgreichen Sportfest gefeiert. Nico Schmidt bedankt sich bei allen Mitwirkenden für die Ausarbeitung und 
Durchführung. Im Herbst wurde dann ein Hallentag, organisiert von Katrin Freund und André Ebeling, für die 
Kinder angeboten, auch hier ein großes Dankeschön. 
 
Nico Schmidt betont nochmals, dass der FC sehr engagierte Übungsleiter hat, der Verein über die Wedemark 
hinaus ein hohes Ansehen genießt, wir aber weiter um Unterstützung werben müssen, um erfolgreich zu 
bleiben. 
 
Zu wünschen wäre, dass im laufenden Jahr der Spielbetrieb wieder in den Mittelpunkt rückt, vor allen Dingen 
auch für die Kinder und Jugendlichen. 
 
Kurzberichte zu den Sparten gaben Sabrina Borchers für Fußball, Bernd Berweiler für Tennis, Carsten Schilling 
für Tischtennis und Katrin Freund für den Hallensport ab.  
 
 
TOP 6  Kassenbericht 
 
Kassenbestand per 1.1.2021 7.866,83 €. Einnahmen in Höhe von 104.828,85 € standen Ausgaben in Höhe von 
79.471,31 € gegenüber und somit ergibt sich ein Kassenbestand per 31.12.2021 in Höhe von 33.224,37 €. Die 
Aufgliederung der Einnahmen und Ausgaben wurde der Versammlung bekanntgegeben.  
 
Mitgliederbestand per 01.04.2022 insgesamt 773 davon 359 Kinder und Jugendliche. 
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TOP 7  Kassenprüfungsbericht 
 
Hans-Jürgen Pawils berichtet, dass alle Belege gewissenhaft geprüft wurden, es keine Beanstandungen gab und 
bescheinigt eine gut geführte Kasse. 
Dem gestellten Antrag auf Entlastung der Kassenwartin sowie des gesamten Vorstandes stimmt die 
Versammlung einstimmig zu. 
 
 
TOP 8  Neuwahlen  
 
Als Wahlleiter wurde Patrick Cordes einstimmig durch die Versammlung gewählt. 

 Wahl bis 
1. Vorsitzender Nico Schmidt einstimmig 2024 
2. Vorsitzender André Ebeling einstimmig 2024 
3. Kassenwartin Birgit Euskirchen einstimmig 2024 
4. Schriftführer Herbert Abben 1 Enthaltung 2024 
    Beisitzer    Bernd Berweiler einstimmig 2024 
….Beisitzer    Katrin Freund einstimmig 2024 
    Beisitzer vakant 
 
Als neue Kassenprüferin wurde Anneliese März einstimmig bis 2025 gewählt. 
Im Amt befinden sich noch Christian Klopsch bis 2023 und Hans-Jürgen Pawils bis 2024. 
 
Ältestenrat Jörg Brucks einstimmig 2028 
 Patrick Cordes einstimmig 2028 
 Hans-Jürgen Pawils einstimmig 2028 
 Bärbel Volmer einstimmig 2028 
 Andre Wedekind einstimmig 2028 
 
 
TOP 9  Beitragsangelegenheiten 
 
Es wurden keine Beitragserhöhungen vorgenommen. 
Die Einführung eines Spartenbeitrags für die Fußballsparte wurde aufgrund der Corona-Pandemie 
auf das nächste Jahr vertagt. 
 
TOP 10  Sparbuch-Jugend 
 
Aus der „Parkuhr“ und „Tippgemeinschaft“ kamen 1.100,00€. Das Guthaben des Sparbuches 
beträgt 9.496,32€. 
 
 
TOP 11 Ehrungen 
 
Für 25-jährige Mitgliedschaft wurden Jörg Brucks, Monika Döring-Bruck, Monika Sapotnik, Jörg Strottmann und 
Bärbel Volmer geehrt. 
Für 50-jährige Mitgliedschaft wurden Gisela Homann und Jürgen Helmer geehrt. 
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TOP 12 Anträge 
 
Anträge sind nicht eingegangen. 
 
 
TOP 13 Verschiedenes 
 
Julian Draht hat sich als Jugendtrainer besonders engagiert und wurde hierfür vom DFB ausgezeichnet. Auch der 
1. FC bedankte sich bei Julian für seine Arbeit. 
 
Es kam der Vorschlag nach einem rauchfreien Sportplatz, der von der Versammlung eingehend diskutiert wurde. 
 
Das Greenkeeper-Team besteht noch, soll aber wieder mehr aktiviert werden. Es wird eine Stellenausschreibung 
für die Suche nach einem Hausmeister geben. 
 
Vorschau strategischer Ziele für die kommenden Jahre sind, den öffentlichen Auftritt zu verbessern, das Vereins- 
heim zu modernisieren, die Außenanlagen zu verbessern, Mehreinnahmen zu generieren z. B. durch Sponsoren 
und den Vereinsgedanken zu prägen. 
 
 
Brelingen, den 03.04.2022 
 
 
 
 
      
………………………………   ………………………..  ……………………….. 
     1.Vorsitzender   Protokollführung  Protokollführung 


